



Síntesis Informativa
www.panedomex.org

COLUMNAS DE 2 DE FEBRERO 2021

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Medicaciones anticovid al tanteo

La disparidad de criterios entre expertos de los institutos federales de salud, por una parte, y el Instituto Mexicano del Seguro Social y la Secretaría de Salud del gobierno capitalino por la otra, sobre dos medicamentos en el tratamiento de la peste, evidencia la urgente necesidad de que la máxima autoridad nacional en la materia, el Consejo de Salubridad General, se desempolva y ponga orden en la deplorable “estrategia” gubernamental contra la pandemia.

El desacuerdo es en torno a los fármacos *ivermectina* y *azitromicina*.

Para los especialistas del Panel Multidisciplinario de Expertos de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, no hay evidencia científica *suficiente* para recomendar el uso de esos medicamentos por separado ni de manera combinada contra el covid-19 en ninguna de sus etapas:

“La Comisión Coordinadora hace un llamado a evitar el uso de *medicamentos que carecen de sustento científico sobre su seguridad y eficacia*. Al analizar las posibilidades del uso de la *ivermectina*, los especialistas concluyen que hacen falta ensayos clínicos con diseño apropiado para poder determinar la eficacia y seguridad real del fármaco, y por tanto recomienda que el uso de *ivermectina* sea *exclusivamente* bajo protocolos de *investigación en ensayos clínicos controlados*. El uso de *antibióticos* en personas con covid-19 debe limitarse al tratamiento de *infecciones bacterianas* asociadas (no *virales*), y por ningún motivo como medicamentos preventivos...”.

Desde junio pasado, la Organización Panamericana de la Salud había descartado la *ivermectina* como un tratamiento apto contra la peste. El 14 de enero, la Administración de Alimentos y Medicamentos estadounidense informó que es un fármaco *antiparasitario* aprobado por la FDA para el tratamiento de la oncocercosis y la estrongiloidiasis, pero *no está autorizado* para el tratamiento de ninguna infección *viral*, y para la Asociación Mexicana de Infectología no es recomendable, en tanto que antibióticos como la *azitromicina* tampoco actúan contra el Sars-CoV2.

No obstante, los servicios de salud de Ciudad de México suministran *ivermectina* a los pacientes covid. La secretaria Oliva López informó que sus expertos identificaron que la *ivermectina* y la *azitromicina* han tenido efectos positivos para detener la replicación del virus del Sars-CoV-2, por lo que ambos son recetados a pacientes ambulatorios con covid.

Para mayor confusión, el IMSS defiende la *ivermectina* y la *azitromicina* porque, afirma, “hay evidencia suficiente” para indicar su *uso compasivo* (cuando no hay tratamiento específico contra un mal).

Mientras persiste la discrepancia, el mariscal *anticovid*, Hugo López-Gatell, se hace el que la Virgen le habla y su jefe inmediato y secretario de Salud, Jorge Alcocer, *no convoca al organismo que preside*: el Consejo de Salubridad General, única autoridad facultada por la Constitución para diseñar y dirigir una verdadera estrategia racional...

COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

Medicinas covid: gobierno contra científicos

Más que a una persona increíble, me quedo con la creíble.

Florestán

No sé si el presidente López Obrador esté al tanto de esta diferencia oficial por el uso de medicinas contra el covid en lo peor de la pandemia. Pero se lo voy a contar.

El Panel de Expertos de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, que reúne a los más reconocidos científicos, pidió suspender el uso de ivermectina y azitromicina para tratar a pacientes inoculados de coronavirus en cualquiera de sus etapas porque *no existe suficiente evidencia científica sobre su eficacia, por lo que es preferible suspender su aplicación como tratamiento para la enfermedad causada por el virus SARS-Cov-2, y tampoco hay fundamento alguno de que sean útiles en la prevención del contagio de la infección.*

Sin embargo, dicho esto por los más capaces especialistas de México, el gobierno de Ciudad de México y el IMSS, aquel a través de su Secretaría de Salud, los ignoran y siguen proporcionando esas medicinas.

La titular de la Sedesa, Oliva López Arellano, dijo que *la decisión de medicar a los pacientes, con ivermectina y azitromicina, la tomó un grupo de expertos, otro, de Nutrición, IMSS y de la secretaría a su cargo.*

Lo que yo apunto, señor Presidente, sobre todo ahora que usted está más sensible a este mal, es que después de 159 mil muertes y un millón 869 mil contagiados no puede darse esta contradicción médica. Yo propongo que sea el Consejo de Salubridad General el que tome una decisión, porque es inaceptable que en el pico de la crisis se dé una diferencia de esta magnitud, donde lo que está en juego es la salud de millones de mexicanos.

Y ya solo una pregunta que no tiene por qué contestar por su privacidad, pero la dejo: ¿A usted, Presidente, le recetaron las medicinas que vedaron los científicos? Solo para que cheque.

RETALES

1. RECUPERACIÓN. El fin del confinamiento del Presidente tras su positivo de covid, el pasado día 24, se cumple el domingo y el lunes regresará al salón Tesorería de Palacio. Los médicos, y él mismo, tendrán que considerar las secuelas del contagio, sobre todo el tema pulmonar y el cansancio que deja. Porque de giras, ni hablar;
2. FAMILIÓN. El que la diputada local de Morena en Tamaulipas, Carmen Lilia Canturosas, candidata a la presidencia municipal de Nuevo Laredo, haya amenazado al reportero de *La Jornada*, Carlos Figueroa, por reportar su fiesta de *influncers* en medio de la pandemia, y que la respalde Mario Delgado, retrata muchas cosas. El hermano de la candidata, Carlos Enrique, ex alcalde de esa localidad, está prófugo acusado por el asesinato de un periodista; y
3. INVITADOS. A lo largo de las seis mañaneras que ha conducido Olga Sánchez Cordero, los invitados son convocados por la oficina del Presidente. La semana pasado alguien pidió ir para hacer un anuncio y le dijeron que no.

- **Financiero: Democracia Eficaz / [Apuntes electorales](#) / Luis C. Ugalde (p.31)**
- **El Heraldo: Historias de lo Inmediato / [Caso Lozoya: la FGR va por más corruptos](#) / Álvaro Delgado (p.9)**
- **Universal: Historias de Reportero / [Rey Bartlett](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)**
- **Milenio: Pensándolo Bien / [Dos semanas sin López Obrador](#) / Jorge Zepeda Patterson (p.12)**
- **Reforma: Jaque Mate / [El gran fiasco](#) / Sergio Sarmiento (p.10)**
- **Universal: En La Mira / [¿Regular las redes?](#) / Luis Cárdenas (p.7)**
- **Universal: [Desaparición de personas](#) / Alejandro Encinas Rodríguez (p.12)**
- **Universal: Retrato Hereje / [Monreal: entre Pandora y Ambrosio](#) / Roberto Rock (p.8)**
- **Universal: En Tercera Persona / [Policías, autores de la masacre de Camargo](#) / Héctor de Mauleón (p.5)**
- **Excélsior: Juegos de Poder / [En México, el gobierno es el problema](#) / Leo Zuckermann (p.13)**
- **Financiero: Estrictamente Personal / [Nos quedamos sin vacunas](#) / Raymundo Riva Palacio (p.38)**
- **Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)**
- **Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)**
- **Universal: [Kiosko](#) (p.15)**
- **Milenio: [Trascendió](#) (p.2)**
- **Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.17)**
- **Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)**
- **Financiero: [Confidencial](#) (p.33)**
- **Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)**
- **24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)**
- **La Razón: [Rozones](#) (p.2)**
- **Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)**
- **El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)**
- **El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)**
- **ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)**

- **COLUMNA PANORAMA POLITICO**
- **DIARIO SOL DE TOLUCA**
- **AUTOR JORGE INZUNZA**

“Cuando menos lo esperamos, la vida nos coloca delante un desafío que pone a prueba nuestro coraje y nuestra voluntad de cambio; En ese momento, no sirve de nada fingir que no pasa nada, Ni disculparnos diciendo que aún no estamos preparados. El desafío no espera. La vida no mira hacia atrás.” Paulo Coelho.

En la vida política de las personas, las instituciones, los partidos políticos, los gobiernos llegan momentos en los que se deben considerar con profundidad los hechos que suceden, tal cual suceden, sin evadirnos, para así tomar las decisiones que sean necesarias, muchas veces muy costosas, pero que a pesar de ello nos confrontan a realizarlas de manera decidida en aras de conseguir un bien mayor. No siempre se valoran en positivo estas decisiones, mucho menos cuando generan afectaciones, que siempre suceden pues no se puede tener todo en la vida, mucho menos cuando se trata de negociaciones en las que se ven involucrados actores diversos, con intereses distintos.

Ahí es cuando tenemos que tomar el toro por los cuernos, actuando en consecuencia. Justo eso es lo que ha sucedido en los últimos días, pues hemos logrado concretar una coalición para participar en los procesos electorales de este año para renovar las presidencias municipales y el Congreso del Estado de México.

Se logró lo que para muchos era impensable, para otros, imposible y muchos más apostaban todo para que no pudiera concretarse. Pero las bases con las que iniciamos este ejercicio político fueron las condiciones graves en las que se encuentra nuestro país, donde la democracia y sus instituciones están dañadas, amenazadas con desaparecerlas, las condiciones de salud, empleo, economía, seguridad pública, son las peores.

Ni que decir de la corrupción que ha crecido sobre manera en medio de un discurso de combate a la misma, que muchos ciudadanos han comprado y creen, a pesar de los datos duros, acciones y corruptelas todos los días salen a la luz pública por parte de personajes, amigos y familiares muy cercanos a los gobernantes emanados de MORENA.

Esta coalición la integramos tres partidos: PAN, PRI y PRD con el objetivo de privilegiar el interés de México por encima de los intereses partidistas. Una decisión muy difícil pues observamos qué si no hacíamos esta unión de fuerzas para salvar a México, por separado los resultados serían catastróficos para el país, pues al ganar MORENA se consolidaría la destrucción de instituciones, pesos, contrapesos para fortalecer el proyecto autoritario que pretende perpetuarse en el poder.

Una alianza nos pone competitivos, en posibilidad de obtener triunfos en presidencias municipales y diputaciones locales en las que encabezamos esta coalición y que solos no logramos.

Las valoraciones para tomar esta decisión están en la posibilidad de pasar de dos diputaciones que tenemos de mayoría a ocho y lograr una bancada de 14 diputados en el congreso estatal.

Al igual que en la cámara local, podríamos duplicar la cantidad de presidencias municipales, ya que pasaríamos de 16 que tenemos en la actualidad a un máximo de 35; actualmente gobernamos al 5 por ciento de la población con aproximadamente 570 mil habitantes, con los triunfos proyectamos gobernar al 30 por ciento de los mexiquenses, aproximadamente 3 millones y medio de personas.

También vamos a fortalecernos con miras a la elección de gobernador de 2023, pues con los triunfos podríamos obtener alrededor de un millón 650 mil votos.

Reconozco y agradezco al presidente de la comisión política del partido en el estado Enrique Vargas del Villar por su intenso trabajo de diálogo y negociación realizado para concretar esta coalición.

Lamento mucho, que algunos municipios donde se venía trabajando con gran fuerza no estén encabezados por miembros de nuestro partido. Nos duele que muchos municipios hayan quedado fuera, pero se trata de una negociación, donde no podemos lograr todo, donde hay que decidir con una visión de bien mayor y todo esto se ponderó.

No podemos olvidar que somos tres fuerzas políticas las que participamos, las cuales pusimos medidas objetivas para poder llegar a los acuerdos, entre ellas los antecedentes electorales de cada uno, y por supuesto las posibilidades actuales de triunfo, todo ello llevo a decidir los lugares y que partido encabezaba la coalición en que municipios y distritos.

Ahora, viene el reto de las campañas y la jornada el día de la elección, ganando el PAN en los lugares donde encabezamos ganamos todos los panistas, pero ante todo ganan los ciudadanos. Ganando la coalición en los otros lugares, gana México, pues podemos frenar el proyecto autoritario de los gobiernos de MORENA que tanto daño han hecho.

- **COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO**
- **AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ**
-
- *Define PAN Edomex propuestas para diputados federales plurinominales*
- *Encabeza las propuestas Anuar Azar*

- **Integra ternas para las diputaciones federales**
- **Aparece por Toluca Teresa Castell, ex candidata independiente a Gobernadora**
- **Va Anthony Domínguez por elección consecutiva en Tejupilco**
- **Solamente Ramos Campirán sabe qué gana en el juego político**
- **Viable el reposicionamiento de Héctor Bautista en Nezahualcóyotl**

La Comisión Permanente del Partido Acción Nacional (PAN) aprobó anoche las propuestas de quienes serán votados en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para ser diputados federales de representación proporcional por la Quinta Circunscripción, así como las ternas que seguirán la misma vía para las candidaturas de mayoría, donde llama la atención el caso de Teresa Castell de Oro Palacios, ex candidata independiente a la Gubernatura, quien iría por Toluca.

La lista de los hombres que serán propuestos para las diputaciones de representación proporcional es encabezada por Anuar Azar Figueroa, el coordinador de los diputados locales en la LX Legislatura Local, quien seguramente saldrá muy bien posicionado cuando tome decisiones en este sentido la Comisión Permanente del CEN.

En la lista acompañan a Azar Figueroa, Hugo Venancio Castillo, cercano a Marko Cortés Mendoza, el presidente del CEN; Martín Alberto García Márquez; José de Jesús Valdéz de los Santos y José Luis Caballero de los Santos.

Las mujeres propuestas son Laura Esquivel Torres, de Michoacán, paisana y amiga de Marko Cortés; Miriam Oropeza Morales, de Toluca; Renata Sánchez Díaz, esposa de Carlos Alberto Pérez Cuevas y Concepción Delgado Cadena, posición de Jorge Inzunza Armas, el dirigente estatal.

La Comisión Permanente también integró propuestas en los Distritos Federales, en algunos casos son ternas que votarán los órganos correspondientes en el CEN, sin embargo hay espacios donde solo va un aspirante, quienes bajo tal circunstancia avanzan firmes.

En esta tesitura fueron votados Leticia Mota Carrillo, para el Distrito 06 de Coacalco; María Dolores Mejía, del 11 de Ecatepec; Georgina Albores Jiménez, del 12 de Ixtapaluca; Rosa Lara Morales, del 13 de Ecatepec; Ana Balderas Trejo, del 14 de Ciudad López Mateos; Carlos Madrazo Limón, del 15 de Ciudad de López Mateos; Crista Amanda Spohn Gotzel, del 16 de Ecatepec e Irma de la Luz Balderrama Camacho, del 17 de Ecatepec.

José Antonio García García va solo al Distrito 18 de Huixquilucan; Leticia Solano Anaya, al 20 de Nezahualcóyotl; Cecilia Barrero Salas, al 23 de Lerma; Angélica Delgadillo Dávila, del 38 de Texcoco.

En otros Distritos se definieron ternas. Por ejemplo para el Distrito 04 de Nicolás Romero, participan Constancio Cruz Rodríguez; Trinidad Rosas Hernández y Carlos Adrián González Roldán.

Para el Distrito 07 de Izcalli, la terna quedó compuesta por Johanna Felipe Torres; Francisco Javier Santos Arreola; Francisco Rojas Cano. En el Distrito 19 de Tlalnepantla se colocó a Krishna Romero, María Maura Andrade Alonso y Dulce García Jiménez.

En el Distrito 34 de Toluca la terna que se votó quedó formada por María Teresa Castell de Oro, ex candidata independiente a la Gubernatura; Armando Enríquez Flores, ex alcalde de Toluca y Juan Pablo Arellano Aguilar, ex director de Gobierno de Toluca.

En el Distrito 40 las propuestas son Javier González Zepeda y María Guadalupe Mondragón González, ex legisladora y otrora senadora suplente de Ulises Ramírez Núñez.

Atajos

Por la izquierda: Anthony Domínguez Vargas se registró como aspirante a la candidatura del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) a la Presidencia Municipal de Tejupilco, por lo que apuesta a ser electo para un segundo periodo consecutivo.

Con Domínguez Vargas, el partido MORENA garantiza la permanencia de acuerdo con diversos sondeos de opinión. El resultado electoral del municipio jugará un papel importante además en la elección de diputados locales.

Por el centro: Solamente Jorge Ramos Campirán tiene en claro la razón de su actuación en el terreno político. Primero se desmarcó de su partido, el PRI, para coquetear y garantizarle a la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista (PVEM) que sería su candidato a la Presidencia Municipal de Metepec, lo que encareció su margen de negociación con el priismo.

Cuando el PRI abrió el proceso interno para la designación de candidatos presentó carta de intención para ser candidato a la alcaldía, siendo que ya había estado en diversos actos políticos del PVEM.

El PRI, como se esperaba, incluyó a Metepec en el acuerdo de coalición con PAN y PRD, definiendo que el abanderado sea Fernando Flores Fernández y que Alfredo Quiroz, vaya por el distrito local, ante esto Campirán quedó fuera de cualquier posibilidad de ser propuesto por su partido.

Acto siguiente, dio a conocer que retomaba pláticas con el PVEM para ser el candidato a la alcaldía y ayer finalmente anunció que no participará en el proceso electoral de este año.

Por eso al inicio de este espacio se señala que Ramos Campirán supo defender su Notaria y quizá solamente él sabe qué más ganó con este aparente juego político.

Por la izquierda2: Con la coalición que integró el PRD y PRI, ganando todos los espacios de Nezahualcóyotl, incluyendo la Presidencia Municipal, es claro que el mejor perfil para encabezar el proyecto es Héctor Bautista López, el fundador del Movimiento Vida Digna que después se convirtió en Alternativa Democrática Nacional (ADN), quien aparece posicionado en diversos sondeos.

En una diputación, de la misma alianza, va el priista Héctor Pedroza, quien tiene su capital en aquella municipalidad.

Bautista, como cabeza del proyecto, hace competitivo al PRD en el municipio que fue su principal bastión electoral pero también se convierte en un peligro para personajes como Omar Ortega Álvarez,

Juan Hugo de la Rosa y Juan Zepeda Hernández, habrá que ver qué sucede.

- **COLUMNA COMENTARIOS**
- **AUTOR LUIS NOVELO**
- **DIARIO DE MÉXICO**
-

Arreglos

Esta semana, será definitiva para que panistas, perredistas y priistas logren convencer a su militancia de que la decisión que tomaron de ir en coalición en el Estado de México fue buena, a pesar de ser precipitada, pues muchos militantes se han sentido lastimados por los posibles abanderados en cada uno de los 75 municipios en donde irán juntos para la elección del 6 de junio... Por lo pronto en Tultitlán (municipio en el que no van en coalición), muchos priistas salieron a protestar por la posibilidad de que **Adán Barrón Elizalde** sea el abanderado a la presidencia municipal, pues aseguran que es preocupante que sus líderes no escuchen a la militancia, y que si no los escuchan y reconsideran esta designación para logra la unidad, la derrota. Informaron que **Adán Barrón Elizalde** no se registró en tiempo y forma de acuerdo a la convocatoria, y eso hace que se sientan burlados, después de pagar cuotas, e ir a hacer todos los trámites para que desde arriba salgan con sus designaciones... En Cuautitlán están a la espera de que se dé a conocer al candidato o candidata, pero los priistas tienen temor de que llegue **Laura Xóchitl Hernández** Vargas, quien durante su paso como magistrada en el Tribunal de lo Contencioso Administrativo, dejó mucho que desear, debido a la intervención de su hermano en muchos asuntos... En Naucalpan, también hay descontento entre los priistas, que se sienten marginados, no solo porque no sea un candidato o candidata del tricolor el que encabece la candidatura a la presidencia municipal, sino porque no fueron tomados en cuenta todos los grupos que durante años han trabajado para este partido, y han estado en las buenas y en las malas, no como algunos que son tomados en cuenta, pero cuando se han sentido lastimados, han operado para otros partidos... Y En Tlalneptla, este día el alcalde **Raciel Pérez Cruz** dará a conocer el estado que guarda el Organismo Operador de Agua OPDM, lo cual, nos comentan, será una bomba, y no por los aviadores. Estaremos atentos

- **COLUMNA ANÓTELO**
- **DIGITALMX**

¡Anótelos.. Cheque quienes son las mujeres que aspiran a ser rectoras... Elección de rector o rectora se llevará a cabo pese al Covid-19... José Luis Durán Reveles será candidato a diputado por el Verde... Que sí, que no, que sí, que Jorge Ramos no va por el Verde... Saladino se registra también como precandidato de orena en Toluca... Anthony Domínguez va por la reelección en Tejupilco

La pandemia de Covid-19 no detendrá la elección de quien sucederá a Alfredo Barrera Baca al frente de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex). El 12 de febrero será lanzada la convocatoria; el 25 de febrero se llevará a cabo el registro de aspirantes. Las comparecencias ante la comunidad universitaria serán del 4 de marzo al 30 de abril. Del 4 al 7 de mayo se realizarán las comparecencias ante la Comisión Especial Electoral y el 14 de mayo será la votación.

Como nunca antes, están dadas las condiciones para que se elija a una mujer como rectora de la institución. Vale decir que, en este momento, seis de cada diez estudiantes son mujeres; se titulan más mujeres que hombres en la UAEMex y 48 por ciento del personal docente y más de la mitad del administrativo son mujeres y están en todos los campos del conocimiento.

Entre las universitarias que pueden considerarse como “rectorables” podemos apuntar a las directoras de Ingeniería, María Dolores Durán García; de Odontología, Edith Lara Carrillo; de Ciencias de la Conducta, Teresa García Rodea; de Arquitectura, Patricia Zarza Delgado; la secretaria de Rectoría, Sandra Chávez Marín; la ex secretaria de Vinculación y Extensión, Yolanda Ballesteros Sentiés. Todas con gran perfil, si cumplen o no requisitos, es otra cosa. Ya le hablaremos de los aspirantes varones.

El líder del Partido Verde en la entidad, José Couttolenc Buentello ha estado haciendo un gran trabajo como aglutinador de voluntades en casi todo el Estado de México. Lo mismo priistas que panistas y algunos perredistas se han sumado a las causas del PVEM. Con conocimiento de las problemáticas y reconocimiento de la población. Su última conquista fue el ex alcalde de Naucalpan en dos ocasiones y ex candidato a la gubernatura mexiquense, José Luis Durán Reveles, pero no será candidato a la alcaldía como lo habíamos comentado, sino a una de las diputaciones de Naucalpan, de tal manera que, eventualmente, no se enfrentará directamente a su hermana Patricia por la alcaldía.

Por cierto, por una causa u otra, el notario Jorge Ramos Campirán finalmente no llegó a un acuerdo con el Verde en Metepec. El jueves por la tarde anunciaría su intención de, siempre sí, representar al PVEM. Sin embargo, optó por no participar este proceso electoral.

El académico universitario e investigador, Alberto Saladino García, fiel a sus principios, decidió participar en el proceso interno de Morena para buscar la candidatura a la presidencia municipal de Toluca. De esta forma hay, al menos tres aspirantes formales, el propio Saladino, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, actual

alcalde y Ricardo Moreno Bastida, ex secretario del ayuntamiento. De entre ellos debe salir el candidato. Por lo pronto Saladino le pondrá sabor a la contienda, aunque, es claro, con pocas posibilidades.

El presidente municipal de Tejupilco, Anthony Domínguez Vargas, se registró ante la comisión electoral interna del Movimiento de Regeneración Nacional en la entidad mexiquense, para contender por la alcaldía de ese municipio. Es decir, va por la reelección. Seguramente no tendrá mayores problemas para ocupar por otros tres años el cargo, puesto que ha realizado un trabajo que es bien calificado por sus paisanos.

COLUMNA RAZON PRACTICA
AUTOR CARLOS ALBERTO PÉREZ CUEVAS
REVISTA SIEMPRE

La Constitución es la piedra angular de todas nuestras libertades;
 guárdala y cuidala; mantén el honor y el orden en tu propia casa,
 y la República perdurará.
 Gerald Ford.

La función legislativa como una actividad de uno de los poderes en nuestro sistema federal, tanto a nivel nacional como local, permite definir que esta sea la instancia encargada de formular, discutir, analizar y crear las normas tanto legales como constitucionales. La Constitución Política es el documento jurídico y político, base, columna vertebral y razón de ser del Estado Democrático y Constitucional de Derecho. Hablamos de un sistema de representación que mediante el sufragio popular determina quienes serán los legisladores que integrarán el Constituyente Permanente que salvaguarde la esencia constitucional, los acuerdos originarios, la forma de gobierno dictada por el pueblo, a través de su Constituyente Permanente, el órgano reformador de la Constitución puede hacer adiciones, reformas o modificaciones sin destruir la naturaleza de los elementos esenciales de la misma.

Existen elementos que son avalados por la doctrina constitucional como esenciales a la naturaleza de ella, concretamente son dos los elementos base que no pueden quedar fuera, tergiversados e inclusive alterados o bien destruidos. Me refiero a los Derechos Humanos Fundamentales que son parte inamovible e imborrable del texto constitucional y del denominado, bloque de constitucionalidad que integra además las normas generales emanadas de la Constitución y los Tratados Internacionales. Otro de los elementos sustanciales de la naturaleza de la Constitución son los límites y controles al poder, no puede existir una Constitución si no está integrado en ella esos elementos que determinan facultades, acciones y determinaciones, pero también establece prohibiciones, campos vedados, controles para que el poder no caiga en la tentación de ponerse encima de las instituciones, el Estado de Derecho e inclusive de la propia Constitución.

Elaborar una reforma constitucional es una tarea muy compleja, pensar en un Constituyente Originario es una labor titánica. El Estado de México se encuentra en esa encrucijada, pues ha convocado a la creación de un Secretariado Técnico para la Revisión de la Constitución y el Marco Normativo de la Entidad (SECTEC) del cual soy responsable del Análisis y Revisión de la Constitución, se nos ha encargado como colegiado, la generación de un proyecto de reformas que los legisladores en su momento revisaran y determinarían el camino a seguir para reformar la Constitución mexiquense o bien convocar para la creación de una nueva Constitución.

A su vez el SECTEC ha generado en conjunto con la Junta de Coordinación Política, los tres principales instrumentos para lograr este cometido: el Grupo Plural que integra a todos los representantes de los poderes de la entidad; el Foro de Ayuntamientos que integra a los 125 Presidentes Municipales, Síndicos, Regidores y Funcionarios; y como tercer elemento sustancial el Parlamento Abierto que integra a organizaciones sociales, ONG'S, sectores formales de la sociedad y público interesado en general.

Tres espacios de discusión, propuesta y acuerdo para generar el proyecto de Constitución mexiquense, que se ha convertido en un parteaguas que sitúa al Estado de México como pionero en una reforma que parte de la sociedad hacia las instituciones y genera mecanismos innovadores de relación entre los representantes populares y sus representados.

Seguiremos compartiendo en las siguientes colaboraciones más detalles de este ejercicio democrático en el Estado de México.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#)

[Actualice su perfil](#) | [Acerca de nuestro proveedor de servicio](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!